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TIERRAS.- Según tu experiencia, 

¿qué importancia tiene la Gestión 

Integral para una explotación 

familiar?

FERNANDO TEJERINA.- Desde mi 

punto de vista, la Gestión Integral 

no es importante, es IMPRESCINDI-

BLE. Para actuar y corregir, hay que 

conocer la situación en la que nos 

encontramos, y para ello necesitamos 

de herramientas que nos permitan 

planificar el trabajo y medir los cos-

tes del mismo para, de una manera 

rápida y sencilla, trazar las líneas 

de actuación y resolver los desequi-

librios económicos y productivos de 

la explotación.

TI.- ¿Cómo empezaste a hacer 

Gestión? ¿Cómo te ayudó el 

Programa G10?

FT.- Desde pequeño veía a mi madre y mi padre analizar 
lo que les costaba el pienso, anotar los partos, los positivos 
en las ecografías, los datos del control lechero…, incluso 
recuerdo introducir partos en MS-Dos cuando era bien 
pequeño.

El análisis de los datos siempre me ha gustado, pero lo 
que más me motiva es conocer de donde partimos (En el 
2007 440.00 litros) y como, poco a poco, se va mejorando 
(2014 650.000 litros).

Aunque llevo poco tiempo trabajando con el programa 
y aun me quedan de meter datos de años anteriores, se 
trata de una herramienta fácil de utilizar, con un formato 
sencillo para introducir datos, muy visual y didáctico, y que 

FERNANDO TEJERINA

Ganadero de ovino

La gestión integral resulta 

imprescindible para resolver los 

desequilibrios económicos y 

productivos de la granja

EL PROGRAMA G10 ME PERMITE SABER QUÉ 
DEBO IR MEJORANDO

se ajusta a los formatos que yo estaba utilizando en hojas 
Excel. En resumen, antes tenía que rellenar gran cantidad 
de hojas Excel y extrapolar datos de unas a otras y ahora 
los introduzco en el programa y analizo los valores que me 
va dando el programa.

Y lo que me parece más interesante es que, a medida 
que alimento el programa con datos, éste me va diciendo 
la situación de la explotación en ese mismo momento.

TI.- ¿Cómo te ha ayudado el Programa G10 en la 

planificación reproductiva de tu rebaño?

FT.- Hasta el momento lo hacía con una hoja Excel y 
aplicaba fórmulas. Ahora mismo, introduzco la fecha 
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del día que quiero tener el primer parto, 
anoto los partos/año que quiero obtener y, 
automáticamente, el programa me dice qué 
ovejas tengo que cubrir, cuántos corderos voy 
a obtener, los lotes de esponjas que debería 
hacer en función de los machos de los que 
dispongo, cuando vacunar, desparasitar y 
hacer ecografías…

Resumiendo, me hace una fotografía de 
todo el año y yo lo adapto a las circunstancias 
de mi explotación.

TI.- ¿Qué resultados obtuviste del análisis 

de los datos de esos dos años y cómo te 

ayudó el “Diagrama de toma de decisio-

nes”?

FT.- Hasta el momento, sólo tengo metidos 

datos del año 2013 y 2014. En el año 2013, el 

balance económico me salió negativo. Indicándome el progra-

ma, a través del diagrama de toma de decisiones, que estaba 

superando el umbral de coste para la alimentación y debía 

revisarlo. Así pasamos de comprar la mezcla de concentrado 

hecha a realizarla nosotros mismo.

Me gustaría introducir los datos del 2012 y ver si las 

medidas de corrección que tomamos en su momento fueron 

acertadas en opinión del programa, y conocer si deberíamos 

haber implantado alguna medida correctora más.

 
TI.- Este año 2014 qué temas concretos te ha ayudado el 

Programa G10 a mejorar la tu explotación.

FT.- En el 2014 hemos corregido la situación del 2013 
y el programa nos indica que, para seguir mejorando, de-
bemos corregir la producción y los partos. Por lo que para 
el 2015, queremos seguir realizando una fuerte presión se-
lectiva y aumentar los partos del verano para conseguir una 
producción homogénea a lo largo del año. También quiero 
empezar a aplicar la gestión de la cubrición por control 
lechero que nos permite el Programa G10 para cubrir cada 
oveja en su momento óptimo y, de esta manera, evitar los 
días improductivos que se generan en el secado.

A partir de aquí, y gracias a que el programa está en 

desarrollo, quiero seguir metiendo datos y exprimiendo el 
software. 

Creo que el éxito de este programa está en el trabajo 
conjunto de técnicos y ganaderos. Y su futuro dependerá de 
la capacidad de adaptación que este tenga y la implicación 
de los técnicos a la hora de introducir datos.


